

## 'Combatirá' IEQ, posible difamación e injuria

**E**l Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) entregó a los representantes de los partidos políticos ante este órgano electoral, la propuesta para regular las precampañas y campañas en internet, rumbo a los comicios estatales del próximo 5 de julio.

La presidenta del Consejo General del IEQ, Cecilia Pérez Zepeda, señaló que pretenden vigilar que los contenidos de páginas oficiales de internet de candidatos a puestos de elección popular no contengan difamación e injuria, así como vigilar los gastos de difusión en esos espacios.

Entre las líneas de acción que entregaron este martes a los representantes de los ocho partidos con registro en Querétaro, se destacan que los institutos políticos entreguen al órgano electoral una lista que contenga las páginas electrónicas de los partidos y de sus candidatos, para que el IEQ vigile los tiempos y el contenido de esos espacios.

De igual forma, lo partidos tendrían que entregar al IEQ las direcciones de las páginas electrónicas, costos, períodos de actualización y contenidos de los mismos.

Pérez Zepeda explicó que al revisar los códigos fiscales, del com-

ercio y penal tanto federal como estatal, encontraron en éste último que existen sanciones por los contenidos de algunas páginas de internet, más no para el autor de las páginas porque sería 'sumamente difícil' saber quién elaboró determinadas páginas.

Es por ello, dijo, que la propuesta que presentó el órgano electoral sería para regular las páginas oficiales de candidatos y partidos, no así todo lo que se exhiba en internet en materia electoral de Querétaro, pues esto no tendría validez oficial para el IEQ.

La presidenta del Consejo General del IEQ manifestó que los partidos políticos tendrán que presentar al órgano electoral sus consideraciones en torno a la propuesta o enriquecer la misma, para que el Consejo General apruebe o deseche la propuesta.

En caso de ser aprobado, indicó que será un "acuerdo de voluntades" al no existir un marco legal preciso en la materia, y agregó que ese acuerdo representaría un "paso adelante" para regular campañas políticas en internet y no quedarse "cruzados de manos" al acercarse los comicios estatales.

Mariana Chávez

# Se despegará más el PAN del PRI en las próximas elecciones: Guajardo

por Ricardo Morales

Para las próximas elecciones locales el Partido Acción Nacional (PAN) se despegará aún más del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pues aumentará la diferencia entre el número de votos obtenidos, debido al buen desempeño que ha tenido el blanquiazul al frente de las administraciones, sostuvo el líder del blanquiazul en el Estado, Edmundo Guajardo Treviño.

En el marco del aniversario de la Promulgación de la Constitución Política Mexicana, evento al que asistió el Presidente, Felipe Calderón Hinojosa, además de gobernadores y personalidades de diferentes contextos, el dirigente del PAN opinó, que para las siguientes elecciones la diferencia entre el PAN y el PRI será mayor a la del 2003, pues Acción Nacional ampliará su ventaja.

Asimismo, Guajardo Treviño, mencionó, que la ciudadanía tiene ánimo de seguir votando por el instituto político que actualmente se encuentra administrando los recursos públicos de los queretanos.

“Yo espero que no sea tan cerrada en esta ocasión, yo creo que el trabajo y los programas que han aplicado los ejecutivos panistas en los municipios y el estado, han estado dando resultados hay buen ánimo en la gente de seguir apoyando al PAN, esperemos tener la confianza de la gente ahora”, manifestó.

En torno a las designaciones de los candidatos a diputaciones federales por el PAN, Edmundo Guajardo, afirmó, que el proceso para designar será atendido por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN); sin embargo, tendrá transparencia y equidad.

“Yo creo que quien ha trabajado en el PAN, merece ser y puede ser,

tiene que intentarlo, no hay porque tener temor -de contender por las candidaturas-”, indicó.

Foto: Gybsan Villagómez



**CONFIA** el dirigente del PAN en que el blanquiazul se despegará todavía más en las próximas elecciones del segundo competidor, osea del PRI.

Todos tienen posibilidades de participar en el proceso interno

# No hay candidatos palomeados: PAN

Edmundo Guajardo asegura que quien merezca y quiera ser, tiene que intentarlo

ANA SORIA

**N**o hay candidatos palomeados en el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) para las diputaciones federales, porque la de-

signación dependerá del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Tampoco se apoya a un panista, ni se ha pedido desde el Poder Ejecutivo local que se abandere a uno en específico.

La oportunidad en la competencia interna se le dará a todos los aspirantes a



los diferentes cargos de elección popular, aseguró el dirigente estatal Edmundo Guajardo Treviño, al negar incluso que se esté sugiriendo un *cambalache* de las precandidaturas a las presidencias municipales o a la gubernatura, por alguno de los cuatro distritos federales.

En este sentido, indicó que "quien ha trabajado en el PAN, quien merece ser y puede ser tiene que intentarlo, no hay porqué tener temor".

Lo cierto es que las reformas a los estatutos del blanquiazul le dejan la responsabilidad y control del proceso interno es la Comisión Estatal de Elecciones (CEE), en coordinación con las municipales y distritales, y en su caso con la nacional.

-*¿El Comité Estatal no tiene un candidato?*

"No".

-*¿Y no ha recibido ninguna indicación del Estado para que tengan un candidato?*

"No, no se metan en eso".

-*Es que ellos temen eso.*

"¿Sí? No. Creo que el proceso federal va a ser atendido al 100 por ciento.

-*No, el local.*

"En lo local, ustedes han visto una competencia abierta, todo el que quiere participar va a participar. Habrá equidad, igualdad, transparencia; con las reformas del PAN ya no tiene el control el municipio o el distrito donde sea el candidato, ya no tiene el control el Comité Estatal, hay un órgano autónomo que es la CEE que es la que va a regir el proceso, todo eso ayuda a que se transparenten las cosas".

○ En la CEE recae el control y la responsabilidad del proceso interno de elección de candidatos en el blanquiazul

# Reitera ARC que busca llegar a la Gobernatura

El ex Gobernador de Querétaro, Ignacio Loyola, afirmó que quiere una diputación federal

POR ABEL DE LA GARZA

El ex Alcalde de Querétaro, Armando Rivera Castillejos reiteró que buscará la Gobernatura de Querétaro a través del Partido Acción Nacional (PAN). En tanto, el ex Gobernador del Estado, Ignacio Loyola, anunció sus aspiraciones por una diputación federal.

Ambos políticos salieron juntos del evento conmemorativo del 92 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Mexicana, celebrado en el Teatro de la República.

Primeramente, Ignacio Loyola evitó



FOTO: JESÚS LÓPEZ

**ARMANDO RIVERA** (izq.) e Ignacio Loyola, salieron juntos del evento conmemorativo del 92 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Mexicana, celebrado en el Teatro de la República.

hablar de cualquier tema.

Ignacio Loyola (I.L.) - "No la conozco, no la conozco, viva la paz,

que no haya guerra (...) No tengo idea de lo que está pasando, pero no hemos visto todavía hasta que

haya designaciones".

a.m.- ¿A usted le interesaría ir por undistrito?

"Yalo comenté que sí".

a.m.- Es un hecho...

I.L.- "No dije que es un hecho, estamos en espera (...) son aspiraciones".

Quien de plano quiso evitar contestar cualquier pregunta, fue el ex Presidente Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, quien primero fue cuestionado de su interés por inscribirse como precandidato a la Gobernatura en el PAN, a lo que contestó que esperará los tiempos, para después reconocer que su aspiración sigue en pie.

**Armando Rivera (A.R.)**- Esperaremos los tiempos.

a.m.- ¿Para la Gobernatura, señor?

A.R.- Sí.

Tras esta declaración ya en punto de partida, ambos exgobernantes continuaron su camino, sin atender más cuestionamientos.

## Reconoce Loyola Vera que elección de candidatos del PAN no es democrática

por Sergio Hernández Saucedo

No es lo más democrático, aseguró el ex gobernador Ignacio Loyola sobre el método de designación que su partido escogió para elegir a los candidatos a diputados, y luego se dijo listo para ser ungido.

En muy breve entrevista -menos de 30 segundos- Loyola dijo estar "listo para que su partido lo escoga para ser candidato a diputado por el primer distrito federal.

-¿Hay interés de su parte?

-Por su puesto que sí, reviró.

Acompañado de Armando Rivera que en su sexenio fue secretario de Desarrollo Sustentable, Loyola dijo que la decisión de que sea por "dedazo" escoger a los candidatos es una determinación de su partido.

Y aunque reconoció que ese "método" no es el "más democrático" pidió que se respetara.

Al asistir a un aniversario más de la Promulgación de la Carta Magna, Loyola confirmó los rumores de que está "listo" para ser ungido candidato a diputado local.

# Espera Murguía contienda interna

POR DANIEL MARTÍNEZ

Será hasta marzo, cuando la Secretaría de Educación en el Estado, Guadalupe Murguía Gutiérrez, decidirá si contendrá por la alcaldía de la capital queretana.

Entrevistada al término de la ceremonia de conmemoración de la Promulgación de la Constitución mexicana, realizada en el Teatro de la República, la funcionaria señaló que ella respetará los tiempos que dicta su partido para contender por los puestos de elección popular, pues es hasta marzo cuando inicien formalmente las contiendas internas.

"Va a ser hasta finales de marzo cuando se van a expedir las convocatorias por parte del PAN, entonces platica-

mos (sobre su posible candidatura a la alcaldía) pero esperamos que haya un proceso interno limpio y tranquilo", expresó la funcionaria al ser cuestionada sobre sus aspiraciones políticas.

Sin embargo, la Secretaría de Educación en el Estado adelantó que quien gane la candidatura en la contienda interna del Partido Acción Nacional (PAN) tendrá grandes posibilidades de ganar la alcaldía más importante del Estado.

"La competencia fuerte y el filtro más importante, es la competencia al interior del Partido Acción Nacional, después viene la contienda constitucional que hay que ganarla con propuestas, con cercanía, con trabajo, pero ya habiendo ganado la interna de Acción Nacional yo creo que esa es

la que da y quita".

Por otra parte, Guadalupe Murguía destacó que es tiempo de que los partidos abran los puestos de elección popular también a las mujeres y confió en que de lanzar su candidatura el proceso interno en el PAN se realizará sin descalificaciones.

"La participación de las mujeres se ha dado de manera importante. De hecho Acción Nacional tiene el mayor número de diputadas a nivel nacional, en Querétaro hay mujeres en el servicio público y ya hay una sección importante de Acción Nacional que apoya a las mujeres a que participen en diversos cargos de elección popular y están haciendo estallado a las mujeres del partido a participar", concluyó la funcionaria.

## Párenle

La secretaria de Educación en el Estado, Guadalupe Murguía Gutiérrez, coincidió con el alcalde Manuel González Valle, para pedir que los dejen de candidatar, ya que será hasta finales de marzo cuando se expidan las convocatorias del PAN y se darán las definiciones. Además —dijo— se da tranquilidad al trabajo que se viene realizando en el ámbito del estado. De las ventajas que tienen los posibles candidatos que se encuentran actualmente en funciones, apuntó: es natural cuando se tienen responsabilidades de carácter público y se trabaja cerca de la ciudadanía.

# Ilusiona a Tamborrel querer ser Gobernador

POR ABEL DE LA GARZA

El Senador del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Tamborrel Suárez, tiene la ilusión de ser Gobernador de Querétaro y desde el año 2000 -reconoció- está en campaña permanente para conseguirlo.

Y es que fue cuestionado de sus intenciones, pero también la de aquellos que desde el año pasado lo están.

"Yo te voy a decir que estrictamente yo estoy en campaña para Gobernador desde el 2000. Un político, un funcionario, tiene que estar en campaña todos los días. Tienes que mirar alto... pero no estoy en campaña electoral, simplemente estoy en campaña".

La campaña en la que está, explicó, consiste en informar de lo que se hace, trabajar bien y cumplir los compromisos.

"Una cosa es salir a campaña electoral y otra es estar trabajando y cumpliendo todos los días y entiendo que esa era el sentido de las palabras del ex Presidente Fox, desde mi punto de vista. Estar en la calle, estar con la gente y no seguir gobernando desde los escritorios, como antes".

Sin embargo, aclaró que sus ilusiones no se verán reflejadas en este año, ya que pretende terminar su cargo en el Congreso de la Unión.

"Todos los políticos tenemos la ilusión de un día ser gobernadores de nuestra entidad. Yo mismo tengo esa ilusión; sin embargo, si quiero ser muy puntual y muy claro. Hoy estoy concentrado en el Senado de la República. Tengo un compromiso con los queretanos, con el Presidente Calderón y los grupos vulnerables y yo estaré en el Senado hasta el 2012. No yo, no voy. En esta no voy. Yo te lo puedo decir clarito, abierto y sin tapujos. Yo no voy".

Tamborrel Suárez fue cuestionado de un posible 'canje' de candidaturas en el PAN, para quienes aspiran a ser alcaldes o gobernador, por una diputación federal.

Dijo desconocer la situación, pero se manifestó a favor de la designación que se dio.

"Yo te puedo decir que las designaciones que habrá de dar el Comité Ejecutivo Nacional de manera democrática, es una decisión que yo apoyo y celebro".

Del mismo tema fue cuestionado el Presidente Municipal de San Juan del Río, Jorge Rivadeneyra Díaz, quien primero, aclaró que se mantiene en pie por sus aspiraciones a ser gobernador en 2009 y después aclaró que nadie le ha pedido que se baje.

# Un político debe estar en campaña todos los días: Tamborell

por Ricardo Morales

**E**l senador por el Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Tamborell Suárez, reveló que está en campaña por la Gobernatura de Querétaro desde hace 9 años.

Luego de que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), decidiera multar económicamente al funcionario panista por considerar que realizó actos preproselitistas y posteriormente la Sala Electoral del Poder Judicial del Estado determinara que no procedía, ayer durante la visita del presidente Felipe Calderón Hinojosa a esta entidad con motivo de la Promulgación de la Constitución Política de México, el senador afirmó que es su sueño llegar a ser Gobernador de este estado.

"Yo te voy a decir que estrictamente yo estoy en campaña para Gobernador desde el 2000, un político tiene que estar en campaña todos los días, tiene que mirar alto; no estoy en campaña electoral, sólo estoy en campaña", puntualizó.

En el marco de la visita del mandatario nacional, Tamborell Suárez, aseguró, que su campaña es informativa y de trabajo, no electoral.

"Una cosa es salir a campaña electoral y otra cosa es estar trabajando cumpliendo todos los días; ustedes lo han visto, desde que fui diputado local y diputado federal he estado en la calle y voy a seguir en la calle, que es diferente que andar buscando votos", destacó.

En cuanto a la Reforma Energética, dijo "se hizo lo que se pudo" y aunque los senadores panistas están felices con lo que se realizó, pudie-

ron haber hecho más, destacó.

En este sentido el presidente municipal de San Juan del Río, Jorge Rivadeneyra Díaz, confirmó su interés por la candidatura a la Gobernatura de su partido; sin embargo, dijo, esperará a que sea el tiempo de anunciar.

"Sí, por supuesto que muy interesado –en la candidatura del PAN a Gobernador-, yo creo que debe de haber por lo menos 4 interesados, altamente sabidos; yo creo que el PAN va ganar", explicó.

Foto: Alberto Herrera

# Con el *dedazo* en el PAN, riesgo de división: Sentíes Laborde

• Es lamentable que Germán Martínez haya tomado esa posición, manifestó Natalia Carrillo García, fundadora del PAN en Querétaro

ALFREDO RODRÍGUEZ

Figuras representativas del Partido Acción Nacional (PAN), como Natalia Carrillo García y Julio Sentíes Laborde, calificaron como antidemocrática la decisión tomada por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de realizar una designación directa para elegir a los candidatos a diputados federales. Una situación que, advirtieron, puede repetirse en otros cargos como las presidencias municipales o la gubernatura.

Por su parte, Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, reconoció que se trata de la misma práctica priista conocida popularmente como el 'dedazo', aunque consideró que "no tiene nada de malo", ya que se trata sólo de una estrategia más para elegir a los candidatos. Mientras tanto, el diputado federal, Francisco Domínguez Servién, quien buscaría gobernar la capital, aclaró que él aclarárá cualquier decisión que se tome, aun y cuando ésta lo pueda afectar directamente.

>>Es lamentable la decisión de Germán Martínez: Natalia Carrillo

Natalia Carrillo García, una de las fundadoras del PAN en Querétaro, pronosticó que el camino no será 'sencillo', ya que depende de otras

circunstancias como la apatía ciudadana, la falta de conciencia política, y sobre todo, los procesos al interior del partido, donde, aseguró, se correrá el mayor riesgo a la hora de la elección de los candidatos.

Carrillo García admitió que ya surgieron inconformidades con la designación directa anunciada por el CEN, la cual, recordó, va en contra de la doctrina del partido y fue utilizada por el PRI, quien "siempre designó sus candidatos de a *dedazo*".

"Muchos no estamos de acuerdo con esa disposición, no me parece que Germán Martínez haga la designación, no estoy de acuerdo, y como yo hay varios... es lamentable que vayan a tomar esa decisión", lamentó.

Sobre el posible riesgo de que la misma estrategia se utilice para la designación de otros cargos, Natalia Carrillo expresó que puede darse el caso "si a ellos se les ocurre", ya que tienen "el sartén por el mango": "llaman a los consejeros, hacen su reunión, se basan en que ya hubo modificación a los estatutos y tal vez lo intenten, ojalá y no, porque sería una cosa... inaceptable", sentenció.

>>'No nos hace gracia'

En tanto, Julio Sentíes Laborde, integrante del Comité Directivo Estatal del PAN, también se mostró molesto: "En principio no nos hace gracia que se designen a los candidatos (a diputados federales), siempre hemos presumido y hemos estado muy contentos con nuestro sistema democrático interno, de manera que

esto es difícil de aceptar para todos, probablemente haya justificaciones, esperamos que pase la designación y que el CEN tenga el suficiente tino para analizar el perfil y el arraigo de los candidatos".

Además, consideró que esta resolución puede afectar al PAN en los comicios del 2009, sin embargo, añadió que el partido tiene el reto después de su 'rápido' crecimiento en el estado, de construir nuevos sistemas para regular democráticamente al partido y solucionar el problema de que los candidatos que se seleccionen los mejores perfiles tanto técnicos, como éticos, algo que hasta el momento "no ha sido bien solucionado", apuntó.

Sobre el riesgo de que la designación se repita en otros puestos, el ex diputado local afirmó que existe ese riesgo porque el estatuto lo permite, sin embargo, confió en que "habrá la suficiente cordura en la dirigencia para entender que tanto las candidaturas a gobernador, como a presidencias municipales y diputados locales, deben de ser por medio del voto de los militantes, y en el caso del gobernador, de adherentes también".

Sobre las posibilidades de triunfo de Acción Nacional, Sentíes La borde comentó que depende en buena parte del partido, el cual debe de presentar un buen candidato. Pero sobre todo, dijo, se trata de insistir en la unidad. "Hay el riesgo de división si los que juegan las candidaturas no tienen la convicción y el manejo suficiente para

entender que esto es básicamente una oportunidad de servir, no de aprovecharse", manifestó.

**>>No es malo utilizar el método: MGV**

No obstante, para el presidente municipal de Querétaro y aspirante a la gubernatura, Manuel González Valle, no existe conflicto alguno, ni riesgos de división en el PAN. Por el contrario, afirmó que la militancia se encuentra "tranquila", trabajando con miras a que lleguen los procesos electorales. Sobre la designación directa expresó que simplemente es una estrategia que adoptó el partido y que se debe de apoyar.

González Valle reconoció que se trata del mismo método que utilizó el PRI, pero asegura que aquellos "fueron momentos diferentes", ahora "no tiene nada de malo", y la decisión se debe de apoyar.

En el mismo sentido, el diputado federal y aspirante a la Presidencia Municipal de la capital, Francisco Domínguez Servién, coincidió con Manuel González al manifestar estar de acuerdo con la designación directa, ya que tiene como objetivo elegir a los elementos que garanticen el triunfo. Por otra parte, recordó que se trata de una facultad dada por los consejeros nacionales en la asamblea, por lo que se tiene que acatar. "Ya no hay marcha atrás, con todo y que algunos compañeros pudieran tener molestias", sentenció.

# Viable que el PRI recupere la gubernatura de Querétaro: EBG

por Ricardo Morales

En el gobierno, ningún triunfo o derrota es "eterno", por lo que es viable que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recupere la gubernatura de Querétaro, si hace un buen trabajo y propone a la ciudadanía opciones de mejora ante la crisis económica e inseguridad pública que se vive, sostuvo, el ex gobernador priista, Enrique Burgos García.

En el marco de la visita a Querétaro del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, quien fuera el último mandatario estatal priista, sostuvo que confía en que su partido realice su mejor esfuerzo, ya que no está fácil recuperar el máximo cargo público en la entidad.

"No hay ningún triunfo que sea definido para nadie, ni tampoco ninguna derrota definitiva

para nadie", expresó contundente ayer, el destacado personaje de la política queretana.

Asimismo afirmó que es indispensable blindar los recursos públicos que se canalizan por medio de los programas gubernamentales que operan los tres niveles de gobierno panista, federal, estatal y municipal, para ello es necesario que el Instituto Federal Electoral (IFE) y demás instancias se mantengan atentas

de que no sea utilizado con fines electorales.

"Yo en lo personal espero un esfuerzo muy marcado, muy congruente de mi partido, el PRI de manera que busque una congruencia, una integración con sus miembros, un recoger la opinión pública, la inseguridad, el desempleo".

Luego de que en días pasados durante su visita a Querétaro la líder nacional del PRI, Beatriz

Paredes, asegurara que recuperarán la gubernatura de Querétaro, Burgos García opinó que para ello se deberá hacer un trabajo excepcional.

"No hay que ser tan ingenuos, el asunto no está sencillo ni fácil, pero sí se trabaja con eficiencia y calidad, la posibilidad existe. Es importante y viable -la declaración de la dirigente nacional- a condición de que se haga el trabajo", comentó.

Foto: Manuel Medina

# Pide Burgos evitar guerra sucia en PRI

El ex Gobernador de Querétaro, advirtió que sin pleitos, el partido podrá vencer al PAN en las próximas elecciones y recuperar la gubernatura

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

El ex gobernador de Querétaro, Enrique Burgos García, pidió evitar las descalificaciones y la 'guerra sucia' al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya que sólo así el PRI tendrá oportunidad de vencer al PAN en las próximas elecciones.

"Sólo si el PRI hace su tarea podrá arrebatarle la gubernatura de Querétaro al PAN", advirtió el ex gobernador del Estado, Enrique Burgos García, quien recordó que tras el término de su mandato, en 1997, el Partido Acción Nacional ganó por primera vez el Gobierno del Estado y desde entonces el blanquiazul ha colocado a dos militantes al frente de la entidad.

"Si el PRI es capaz de excluirse de la llamada 'guerra sucia', si no entra a la tarea de las descalificaciones y escapaz de ser constructivo podrá ganar las próximas elecciones... (pero) la sociedad no quiere descalificaciones ni quiere golpeteos, quiere propuestas y propuestas viables, el PRI podrá ganar en las próximas elecciones pero no soy ingenuo al decir se gana porque se gana, no, el PRI va a ganar sólo si hace la tarea", indicó el ex-gobernador al término de la ceremonia de conmemoración del 92 aniversario de la Constitución mexicana.

Para Burgos García, la contienda inter-



FOTO: JESÚS LOPEZ

**ENRIQUE BURGOS** García, hizo un llamado a la militancia priista a hacer la tarea, para con ello recuperar la gubernatura.

na que se realizará en el PRI por la candidatura a la gubernatura entre el senador José Calzada Rovirosa y el dirigente estatal del PRI Jesús Rodríguez Hernández, debe ser limpia con el fin de evitar fracturas dentro del partido.

"Dependiendo de la capacidad que tenga mi partido, el PRI, para asimilar la existencia de cohesión y congruencia interna, con cero descalificaciones, porque se puede diferir pero no se puede descalificar al interior del partido. - El partido tendrá que salir unido y sobre todo ser capaz de recoger la inquietud y generar las respuestas para la gente como el desempleo, la inflación o la inseguridad".

## Vive PRD local desesperanza: Salvador Canchola

• El partido ha perdido su entusiasmo por defender las causas y luchas sociales que lo caracterizaban en sus inicios, afirmó

**HÉCTOR HERNÁNDEZ**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está muy mal en Querétaro, no tiene opciones y no hay esperanzas de nada con esta dirigencia, con la gente que es afín al partido hay un descontento enorme y las divisiones que existen desquebrajan lo que queda del partido, afirmó Salvador Canchola Pérez, miembro fundador del PRD en Querétaro.

Quien fuera candidato a gobernador por el partido del sol azteca, señaló que el PRD ha perdido los ideales, y el entusiasmo por las defender las causas y luchas sociales que lo caracterizaban en sus inicios en la política. Actualmente, expresó, la única lucha es por los puestos de poder al interior del partido, como son los cargos plurinominales.

Además, indicó que desde que tomó la dirigencia estatal del partido Horlando Caballero, ha tenido expresiones 'inadecuadas' como deslindarse del movimiento social de Andrés Manuel López Obrador, lo que hizo que muchos militantes entraran en confusión e incertidumbre por el rumbo que tendría el partido con Caballero Núñez.

"Algunos de los que estaban todavía con él esperaban que cambiara su posición pero parece que la reafirmó (...) a la gente no le pareció nada. Luego dijo que cualquier candidato que pusiera el PAN iba a ganar en la próxima contienda electoral, eso en boca del presidente del PRD quiere decir que está a favor

del PAN", manifestó.

Salvador Canchola expresó que algunos miembros fundadores del partido en la entidad recorrieron varios municipios como Tolimán, Peñamiller, Jalpan, Arroyo Seco, Corregidora y El Marqués, para recabar información acerca del partido, sin embargo, señaló, las respuestas fueron de desaliento y desesperanza hacia el PRD.

Asimismo, uno de los fundadores del PRD en el estado remarcó que las desilusiones y las diferencias por intereses personales llevan a la fractura del partido. "Hay una profunda división, prácticamente se queda la directiva sola y dos tres personas más, pero la inmensa mayoría se separa del PRD", aseguró.

Aunado a esta división entre las corrientes del partido, se suma a la división interna que sufre la dirigencia actual, al decidir cómo se van a repartir los puestos de designación plurinominal en el proceso electoral de julio. "Como piensan ellos que va a perder el partido, pues ellos tienen la esperanza de las plurinominales, y por ello están dividiéndose a ver a quién le toca eso. Ahí viene el pleito a ver quién se queda. Como ganan tanto los regidores y los diputados, pues todo mundo quiere agenciararse esos puestos, y ahí es otra división que se hace", manifestó.

Finalmente, insistió que para las próximas elecciones en Querétaro, el PRD no tiene esperanza alguna de ganar, hasta el mismo presidente estatal ha anunciado la derrota anticipada, lo que hace pensar qué futuro le espera al partido, pues ni siquiera, dijo, intentan ganar. "Algunos me han dicho que pretenden mejor perder porque así les quedan algunas plurinominales y es a lo que le tiran. No hay esperanzas de nada".

## A toro pasado

El PRD cumplió con su acto conmemorativo del 92 aniversario de la Constitución, lo hizo, claro, cuando había terminado el acto oficial y lo hizo fuera del Congreso del Estado. Ahí se vertieron los combativos discursos y consideraciones... ahí, en esos espacios se perdieron, pero vendrá el centenario de la promulgación... y seguramente Pablo Héctor González-Loyola Pérez, será el orador.

## Reitera el Tepif legalidad de la dirigencia estatal del P. Verde

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, reiteró la legalidad de la Dirigencia Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), que encabeza Ricardo Astudillo Suárez.

El organismo confirmó la negativa a la segunda y última impugnación promovida por María Eugenia Gómez Elorduy, en contra de la resolución dictada por la Comisión Nacional de Honor y Justicia del Partido Verde Ecologista de México, a la Asamblea de Renovación para la dirigencia estatal de Querétaro.

En el expediente SM-JDC-41/2008 fechado el 3 de febrero de 2009, los magistrados del Tribunal Electoral, resolvieron -por unanimidad de votos- confirmar la Asamblea de renovación del Presidente del Comité Estatal de Querétaro", y por tanto, "ratifican la resolución del uno de diciembre de dos mil ocho, emitida por la Comisión Nacional de Honor y Justicia del Partido Verde Ecologista de México".

*Noticias*

*Hasta con el diablo...*

# El PSD está en busca de alianzas para el proceso

» Asegura Pedro Pérez Sosa que ha habido acercamientos con otros partidos

## CAÍN MENDOZA

**E**l dirigente estatal del Partido Social Demócrata, Pedro Pérez Sosa, afirmó que buscarán realizar alianzas "con quien sea" e incluso "hasta con el diablo" en el proceso electoral del cinco de julio, y para ello se están acercando con posibles candidatos a gobernador del PRI y el PAN.

Al tiempo de informar que hoy estará en nuestro Estado Luciano Pascoe, vicepresidente nacional de este partido, Pérez Sosa señaló que buscarán realizar coalición con algún partido político y poder posicionar el proyecto de este instituto en cargos de elección popular.

En el caso de Querétaro, apuntó el entrevistado que el PSD ha entablado conversaciones con gente allegada a posibles candidatos del PRI y PAN a la gubernatura del Estado, pero descartó que derivado de estos encuentros ya se hayan "amarraido" alianzas.

Pérez Sosa añadió que en los próximos días se podrían ini-



ciar pláticas con las dirigencias de los demás partidos tendiente a buscar una alianza y aspirar a cargos de elección y por ende, mantener el registro como partido político después de julio de 2009.

En nuestro estado, el PSD ape-

nas obtuvo su registro en diciembre del año pasado y para conservarlo, requiere del tres por ciento de la votación total para diputados locales o establecer alianzas que le permitan contar con ese porcentaje al declararse qué partidos mantienen su registro.

○ En Querétaro, apenas en diciembre pasado obtuvo el PSD su registro, requiere del tres por ciento de la votación total para diputados locales o establecer alianzas que le permitan contar con ese porcentaje

# Piden 2,500 personas seguro vs desempleo

por Ricardo Morales

A 22 días de haberse anunciado el Programa Estatal para el Fomento del Empleo y Apoyo a la Economía Familiar, por lo menos 2 mil 500 queretanos han presentado ante Gobierno del Estado su solicitud de apoyo económico, debido a que perdieron su empleo.

De acuerdo con el secreta-

rio de Planeación y Finanzas del Gobierno Estatal, Juan Manuel Alcocer Gamba, hoy concluye el primer plazo para la entrega de documentación; aunque se abrirá otra fecha pues en total son 6 mil los apoyos que se entregarán.

"2 mil 500 hasta el día de ayer, esperamos 6 mil, se va a cerrar la recepción mañana –hoy viernes, por eso en el transcurso de hoy y mañana esperaríamos

la llegada de más solicitudes; pero la primera semana de cada mes se estará abriendo la recepción de solicitudes", destacó.

Agregó que este programa no incluye a las personas que hayan perdido su empleo y que estén y que ganarán vía honorarios, aunque dijo que habrá otras dependencias que podrán apoyarlos.

**C**abe señalar que para el apoyo de la economía de los queretanos desempleados se anunció una inversión de 360 millones de pesos, por lo que las ayudas serán desde los mil 500 a los 4 mil pesos.

Según informes de Gobierno del Estado, los días 21 y 22 de febrero se publicará en la página de Internet de Gobierno del Estado, la lista de los beneficiarios, quienes acudirán a Bancomer, a partir de los dos últimos días hábiles de febrero y los primeros días de marzo, a recibir ese apoyo.

La recepción de solicitudes continuará hasta

hoy, teniendo como lugares de atención el Centro Educativo Manuel Gómez Morín para los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués; las instalaciones de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río para ese mismo municipio, y las oficinas de Recaudación de Gobierno del Estado en cada uno de los municipios restantes.

Los requisitos para ser beneficiario de este Programa son: ser desempleado, contar con más de 16 años de edad, residir en el Estado de Querétaro, no percibir ingresos por cualquier concepto y haber perdido el empleo a partir del primero de noviembre de 2008.



## GUERRA...

■ "Él desde el principio de su administración declaró la guerra frontal al crimen organizado y efectivamente, nosotros como parte integrante del pacto federal, estamos trabajando en conjunto y en total coordinación con el Gobierno federal. Por fortuna, en Querétaro, no tenemos ninguna evidencia objetiva de la presencia de este mal que está aquejando a otros estados del país".

ALFREDO BOTELLO/Secretario de Gobierno del Estado

## Descartan presencia de crimen en Estado

■ POR ABEL DE LA GARZA

El Secretario de Gobierno del Poder Ejecutivo, Alfredo Botello Montes, descartó totalmente la presencia de crimen organizado en Querétaro.

El funcionario estatal fue cuestionado tras el evento conmemorativo del 92 Aniversario de la Constitución Mexicana, realizado en el Teatro de la República y donde el presidente de la República, Felipe Calderón, se refirió al crimen organizado como uno de los principales problemas del país.

Alfredo Botello (A.F).- "Él desde el principio de su administración declaró la guerra frontal

al crimen organizado y efectivamente, nosotros como parte integrante del pacto federal, estamos trabajando en conjunto y en total coordinación con el Gobierno federal. Por fortuna, en Querétaro, no tenemos ninguna evidencia objetiva de la presencia de este mal que está aquejando a otros estados del país".

a.m.- *¿Estamos limpios?*

A.F.- "No hay evidencia que estén operando aquí en la entidad".

Al cuestionarle del llamado de Calderón Hinojosa respecto a que se terminen las visiones catastróficas que atentan contra los intereses del país, Botello Montes advirtió que no hay cabida para ellos.

→EN SU VISITA, INAUGURA DOS EMPRESAS EN QUERÉTARO

# Exige Felipe lealtad

■ En la celebración de la Constitución, pide Calderón Hinojosa que se terminen las visiones catastrofistas y el alarmismo, que atentan contra México

■ Durante su discurso, el Presidente de la República Mexicana, destacó que su Gobierno es el primero que le hace frente real a la delincuencia organizada

■ Dijo que en su administración toman las medidas adecuadas para enfrentar la coyuntura de crisis económica mundial, y que enfrentarán los problemas más urgentes del país

IPOR ABEL DE LA GARZA

**E**l Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, pidió lealtad a México y a sus instituciones, al exigir que se terminen ya las visiones catastrofistas y el alarmismo que atentan contra el País, al intentar socavarlo. Ello, al referirse a la situación financiera y a la inseguridad.

"Hoy México requiere que cerremos filas en la lucha contra quienes pretenden minar y destruir las instituciones del Estado. México exige de todos sus hijos lealtad a la Patria y voluntad inquebrantable de construir una Nación segura y de progreso".

"No es tiempo de demeritar, sino de aportar (...) debemos rechazar todos el catastrofismo sin fundamento, particularmente ahora llevado a extremos absurdos, que daña sensiblemente al país, a su imagen internacional, ahuyenta inversiones y destruye los empleos (...) Hagamos a un lado el alarmismo, que ignora los esfuerzos que todos hacemos por superar nuestros desafíos".

"Nadie puede tratar de buscar laureles a partir de socavar las instituciones democráticas del país. Hay quienes quisieran ver debilitada a la Nación y a las instituciones republicanas que trabajan cotidianamente, y que los ciudadanos nos hemos dado".

En el marco de la celebración del 92 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, realizada en el Teatro de la República -en medio de un fuerte dispositivo de seguridad-, Calderón Hinojosa expuso que no es tiempo de actitudes protagonísticas ni egoistas.

"Si alguna lección nos ha dejado la

historia a los mexicanos es una y muy clara: cuando en vez de avanzar unidos nos dividimos en lo medular, cuando en lugar de contribuir a la lucha en favor de la Patria se pretende sembrar el desaliento o la desesperanza para satisfacer ambiciones, vanidades o intereses personales o de grupo,

quien pierde es México y quienes sufren las consecuencias somos todos los mexicanos".

Al evento, asistieron los presidentes de la Cámara Alta, Gustavo Madero Muñoz y de la Cámara Baja, César Duarte Jáquez; el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Guillermo

Ortiz Mayagoitia; gobernadores de estados del país, encabezados por José Natividad González Parás, de Nuevo León.

De anfitriones, presidió el Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón y asistieron funcionarios estatales, alcaldes y delegados federales.

## CERRAR FILAS...

■ Hoy México requiere que cerremos filas en la lucha contra quienes pretenden minar y destruir a las instituciones del Estado. México exige de todos sus hijos lealtad a la Patria y voluntad inquebrantable de construir una Nación segura".

■ No es tiempo de demeritar, sino de aportar (...) debemos rechazar todos el catastrofismo sin fundamento, particularmente ahora llevado a extremos absurdos, que daña sensiblemente al país, a su imagen internacional, ahuyenta inversiones y destruye los empleos".

■ Hagamos a un lado el alarmismo, que ignora los esfuerzos que todos hacemos por superar nuestros desafíos. Nadie puede tratar de buscar laureles a partir de socavar las instituciones democráticas del país".

FELIPE CALDERÓN  
Presidente de la República

# Urge FC a la unidad y alerta contra alarmismo

## Destaca esfuerzos por superar los desafíos

POR LUIS DEL TORO

Noticias

**E**n lo que fue una defensa energética de su política en seguridad y economía, el presidente Felipe Calderón Hinojosa, en la celebración del 92 Aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, cuestionó a los catastrofistas, y convocó a la nación a cerrar filas en la lucha contra quienes pretenden minar y destruir las instituciones del Estado, y a trabajar en unidad.

Pidió hacer a un lado el alarmismo que ignora los esfuerzos por superar los desafíos. Por ello pidió unidad y responsabilidad de todos los mexicanos, sin personalismo e intereses que medran con

infundadas profecías de desastre que sólo generan desaliento.

Previamente Natividad González Parás, gobernador de Nuevo León a nombre de los gobernadores advirtió que "si dejamos que se rompa el ciclo de los procesos productivos y se limite seriamente la dinámica del crecimiento económico, habrá recepción, desempleo y empobrecimiento generalizado", por lo que planteó la necesidad de replantear el modelo económico y social, en busca de equidad, competitividad y justicia.

El senador Gustavo Madero, presidente de la Directiva de la Cámara de Senadores, dijo que se debe honrar la Constitución sin elevarla a cláusulas pétreas, disposiciones que si bien en el pasa-

do tuvieron cabida, su actualización y mejora es inevitable.

El diputado César Duarte Jaques, presidente de la Cámara de Diputados, señaló que la inseguridad en el país ha aumentado, y se observan signos de violencia que alarma e intransquilizan a segmentos muy importantes de la sociedad, pero que en el Congreso hay apertura y compromiso para adoptar las reformas necesarias para enfrentar la crisis.

Guillermo Ortiz Mayagoitia, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, dijo que la sociedad ha abierto caminos para participar de manera más directa en las formas de control constitucional, y que los amparos multitudinarios que recientemente se han presentado, "muestran la coincidencia de miles de personas en un reclamo común".



EL PRESIDENTE Felipe Calderón encabezó ayer en el Teatro de la República la celebración del 92 Aniversario de la Constitución de 1917.

Foto: Cuartoscuro

## La sociedad ha abierto caminos de participación: O. Mayagoitia

La sociedad ha abierto caminos para participar de manera más directa en las formas de control Constitucional, afirmó el Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Guillermo Ortiz Mayagoitia, que manifestó que los amparos multitudinarios que recientemente se han presentado, "muestran la coincidencia de miles de personas en un reclamo común".

Al intervenir en el Teatro de la República, con motivo del 92 Aniversario de la Constitución de 1917, dijo que "es patente la necesidad de contar con acciones colectivas, que permitan litigios y sentencias compartidas, pero fundamentadas de manera directa por los interesados y no a través de sus representantes parlamentarios, como sucede con las acciones de inconstitucionalidad".

*Noticias*

No apoyarían una privatización en la reforma energética

# Se requieren reformas estructurales: Calzada R.

● Sin embargo, espera que se tengan resultados en el crecimiento económico, ante el gasto público que se otorgó al Gobierno Federal

Ante el reclamo de Felipe Calderón, el senador queretano defendió el trabajo legislativo

ANA SORIA

**S**in duda, la problemática económica de México requiere de reformas estructurales para encontrar el rumbo, pero no fue porque no se aprobó la reforma energética propuesta por el Ejecutivo Federal, el motivo por el que a consideración del presidente Felipe Calderón Hinojosa, tendrá un bajo alcance en los resultados que se esperaban.

El senador José Calzada Rovirosa defendió el trabajo legislativo que realizaron los grupos parlamentarios en el Congreso de la Unión para aprobar una reforma posible, más no la deseable, por lo que el reclamo del presidente Felipe Calderón lo transfirió al grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN).

Y es que una privatización del sector energético nacional, no sería apoyada por la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), reafirmó.

Espera sin embargo que se tengan resultados en el crecimiento

económico, ante el gasto público que le fue otorgado al Gobierno Federal.

“Sí, se le están acabando los cartuchos al presidente, creo que la última gran reforma que se tenía fue la energética, nosotros platicamos, debatimos y finalmente se la dimos al Gobierno Federal porque consideramos que es una forma de detonar el empleo, la inversión. Este año va haber un gasto público histórico. Esperamos que el crecimiento económico nacional esté a la altura del gasto histórico que le está aprobado la Cámara de Diputados”.

“Si depende la crisis de las reformas estructurales, o de qué más?

“Depende de algunas reformas que están pendientes, reformas económicas. Queremos volver a retomar el tema de la reforma hacendaria, porque la propuesta que hizo el presidente Calderón me parece que no fue la óptima con respecto a los impuestos, nosotros queremos impuestos sí, pero que sean menos coercitivos para la vida de las empresas y de esta manera poder detonar la economía nacional”.

VIERNES 6 DE FEBRERO DE 2009

**DE VIVA VOZ...**

FOTOS: JESÚS LÓPEZ

■ "El informe me pareció muy bien, distinto con la presencia del Presidente y el tema de hablar de la realidad que se está viviendo en el país y el llamado que nos hace de no caer en actitudes catastrofistas, sí ser realistas y poner todo nuestro esfuerzo en lo que nos corresponde para la solución".

**GUADALUPE  
MURGUÍA**

Secretaria de Educación



■ "Escuchar al Presidente nos da un ánimo renovado en el sentido de que si bien es un año complicado en el tema económico y complicado en el tema de la seguridad pues yo coincido con este mensaje en el sentido de que el Estado es mucho más grande y que la unidad entre todos los mexicanos permitirá sortear estas dificultades".

**JORGE LUIS ALARCÓN**  
Secretario de Gobierno  
capitalino



■ "Me pareció muy importante que el Presidente convocara a la unidad nacional, que se retome la importancia de conmemorar este día tan importante para todos los mexicanos y se le dé la justa dimensión e importancia que reviste este aniversario".

**JOSÉ CALZADA  
ROVIROSA**  
Senador  
por Querétaro PRI



■ "El Presidente hizo un llamado a la unidad para combatir la crisis económica global y dejar las diferencias partidarias para lograr una unidad por México, es muy importante este mensaje y este llamado a trabajar por México".

**MARCELO  
DE LOS SANTOS**  
Gobernador  
de San Luis Potosí



■ "Entre los legisladores hay una coincidencia en materia de economía y seguridad, son las prioridades fundamentales que tenemos todos como legisladores y por eso debemos dejar de lado las diferencias para trabajar por el país y superar esta crisis".

**CÉSAR DUARTE**  
Presidente de la Cámara  
de Diputados federal

EXIGE LA DIPUTADA PERREDISTA CONSOLACION GONZALEZ

# Que el gobierno cumpla lo prometido

por Sergio Hernández Saucedo

**L**a diputada perredista Consolación González, invitó a la ciudadanía a exigir al gobierno varias acciones prometidas que no han sido cumplidas, como la disminución en las tarifas del gas que se consume en casa; así como el control en los precios de la canasta básica; y que cumpla con su obligación de la gratuidad para la salud.

Al encabezar un evento con motivo de la Conmemoración de la Promulgación de la Constitución de 1917, la diputada comunicó a los presentes a no pagar las cuotas escolares, pues es ilegal su cobro; y los invitó a organizarse para que exijan cada uno de estos derechos que fueron consagrados en la Constitución de 1917 y que hoy lo festejan en el patio principal de la casa legislativa, quienes sí saben cuáles son sus derechos y además están dispuestos a defenderlos.

Dijo que el Presidente de la República, los gobernadores, los presidentes municipales, quienes tienen sueldos estratosféricos, son los que en el Teatro de la República conmemoran el Aniversario de la Promulgación de la Constitución, olvidando que la Constitución no la hicieron hombres de traje, ni venían en camionetas blindadas, sino la hicieron hombres y mujeres que trabajaban para ganarse la vida y esos fueron los mexicanos que hicieron posible una de las Constituciones más importantes del mundo en esa época.

Expresó que la Constitución de 1917 contiene varios derechos que al día de hoy no se cumplen, como el derecho al trabajo, existiendo un gran desempleo; se tiene derecho a la salud gratuita y este precepto no se cumple; el derecho a la educación gratuita, sin embargo en las escuelas públicas se exige el pago de las cuotas "voluntarias"; manifestó que la Constitución indica que todos los mexi-

canos tienen derecho a una vivienda, por lo que expresó que si no se organiza la sociedad, estos derechos van a ser cada vez menos accesibles. Por lo qué invitó a las personas presentes a acudir a las Casas de Gestión que serán instaladas en diferentes puntos con el fin de brindarles asesoría para todas aquellas personas que reciban cobros excesivos de luz y el agua, así como a las personas que por necesidad han utilizado tarjetas de crédito y el cobro de intereses son excesivos.

Indicó que hoy que nuestro país se encuentra inmerso en una de las crisis más difíciles de la historia de México, en donde el desempleo aumentará día a día, los alimentos básicos se estarán incrementando constantemente y el salario será el mismo; criticó que en estos momentos difíciles el gobernador del estado dé a conocer un plan anti-crisis y a la vez realice un viaje por varios países de Europa.

Considera que la mayoría de los mexicanos es gente muy trabajadora, pero a la vez es gente muy pobre y los gobiernos han hecho todo lo posible para que los mexicanos no se organicen para exigir sus derechos, pues consideran a éstas como malas porque toman las calles, pero no dicen nada ahorra que los soldados sitián el centro de la ciudad.

Con mayoría de militantes del PRD

# Evento “alterno” del 5 de Febrero

► La oradora principal, Consolación González, urgió a la movilización pacífica y social de todos los queretanos

CAÍN MENDOZA

**L**a diputada local del PRD, Carmen Consolación González Loyola, encabezó el evento “alterno” al 5 de Febrero en la sede de la Casa Legislativa, y ahí convocó a la movilización social en contra de aquellos que no están cumpliendo con la voluntad popular.

En el acto donde estuvieron representantes de organizaciones sociales como la Felipe Carrillo Puerto y el presidente del Consejo Político del PRD, Pablo González Loyola, la legisladora del partido del sol azteca, lamentó que los políticos han olvidando que

la Constitución no la hicieron hombres de traje, ni venían en camionetas blindadas.

“La Constitución la hicieron hombres y mujeres que trabajaban para ganarse la vida, y esos fueron los mexicanos que hicieron posible una de las Constituciones más importantes del mundo en esa época. La Constitución tiene derechos que al día de hoy no se cumplen, como el derecho al trabajo”, señaló.

Consolación González dijo que si la sociedad no se organiza, los derechos plasmados en la Constitución serán menos accesibles. Convocó a los interesados a acudir a las “Casas de Gestión” que serán instaladas en diferentes puntos, donde se brindará asesoría contra cobros excesivos de luz, agua y tarjetas de crédito.

Previo a este acto, cerca de 150 personas de la Organización Felipe Carrillo Puerto, hicieron un recorrido que partió de la Alameda Hidalgo hasta llegar a la Casa Legislativa, tomando una ruta alterna en virtud de que no se les permitió el paso por avenida Corregidora, por el retén de seguridad entorno al evento oficial de promulgación de la Constitución.

6 DE FEBRERO DE 2009

PÁGINA 1

# Diario de Querétaro

iEQ  
INSTITUTO DE ESTADÍSTICA Y GEODESIA



Foto: Gybsan Villagómez

**ENCUENTRO.** Los ex gobernadores Enrique Burgos García e Ignacio Loyola Vera se saludaron amistosamente al término de la ceremonia. También estaba con ellos el ex alcalde de Querétaro, Armando Rivera Castillejos.

6 DE FEBRERO DE 2009

PÁGINA 1

# Diario de Querétaro

iEQ  
INSTITUTO DE ESTADÍSTICA Y GEODESIA

Foto: Manuel Medina



**JUSTICIA POR LOS SUELOS.** La delegada de la PGR, Norma Patricia Valdés, se cayó en pleno Jardín Zenea. Nuestro reportero, Héctor Ayala, la ayudó a incorporarse.

# Un retroceso: Miguel Servín

» Ante el cobro por solicitar información, afirma el comisionado presidente de la CEIG

MANUEL GARCÍA

**A**nte las modificaciones que se hicieron a la ley de transparencia, donde ahora se podrá cobrar por la solicitud de información, es un paso atrás en la cultura de la transparencia, apuntó el comisionado presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), Miguel Servín del Bosque.

Consideró que con esto modificaciones lo que se está logrando es terminar con la cultura de la transparencia y que la gente acudía a estas instancias a preguntar sobre lo que se hace y se deja de hacer en las instancias gubernamentales, cuando la gente de Querétaro se ha caracterizado por ser una de las que más pregunta, colocando al Estado en los primeros puestos en este rubro.

"Con este tipo de mecanismos legales lo único que hacen es entorpecer el derecho a la información y que la ciudadanía se desencante", por eso argumentó que sería penoso que los funcionarios y personajes de la política se escuden en las nuevas reglas de la ley de transparencia para protegerse, pues podrían enrarecer los tiempos de elección.

Afirmó que las modificaciones que se hicieron el pasado 30 de diciembre sirven para entorpecer el ejercicio del derecho de acceso a la información, y se corre el riesgo de que se aleje la ciudadanía, pues el cobro en la búsqueda de la información es un factor que impedirá que la ciudadanía se acerque y máxime cuando se trata de un trámite que debe de ser gratuito.

De esta manera se están buscando recursos para apelar que esta medida sea considerada inconstitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, e impedir que se pongan trabas a la búsqueda de información por parte de las instituciones y de la gente.

Por otro lado, señaló a los funcionarios públicos que lo que hacen es cumplir con la ley de la opacidad, en la cual no están mostrando lo que se debe de mostrar al público, "lo que están haciendo es defender el derecho de hacerse de información desde una perspectiva engañosa, la cual entorpece el acceso a la información".



LUIS CARLOS LAVALECZ

## Impugnarán cobro excesivo de información

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

**C**omo retrógrado y anti-institucional calificó el presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) en Querétaro, Miguel Servín del Bosque, el cobro de la información pública por lo que el comisionado adelantó que la medida será impugnada ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Servín del Bosque se pronunció en contra de la modificación en la Ley Estatal de Acceso de Información que aprobó la LV legislatura el pasado 30 diciembre, en la que se permite al Gobierno de Querétaro cobrar por la búsqueda de información solicitada por los ciudadanos.

"Es un retroceso, es un ejemplo negativo de lo que no se debe de hacer, se ha comentado muchísimo a nivel nacional que esa ley contradice a la Constitución y a las disposiciones constitucionales y hoy que celebramos el aniversario de la constitución creo que los legisladores deberían reflexionar para que vean que deben actuar en beneficio de la sociedad", señaló Servín del Bosque, al término de la ceremonia de conmemoración del aniversario de la Promulgación de la Constitución realizada en el Teatro de la República.

## RAZONES

POR JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ

# La agenda legislativa, aunque sea a empujones

Según lo que han dado a conocer los propios grupos legislativos después de sus reuniones de este fin de semana, este último periodo ordinario de la actual legislatura podrá abordar algunos puntos importantes que, sin embargo, estarán impregnados por la lucha electoral, demasiado adelantada, una vez más como responsabilidad de la nueva legislación (¿para qué necesitan los partidos y el IFE, radio y televisión gratis para hacer precampaña, cuando en la enorme mayoría de los casos las designaciones corresponden a las dirigencias de los mismos? ¿para qué entrar de lleno en un combate de spots electorales cuando la campaña no comienza, formalmente, hasta mayo?) pero también porque se requiere que el gobierno adopte decisiones que puedan romper con esa suerte de gelatinosidad legislativa.

Un ejemplo es la nueva ley laboral. Existen decenas de iniciativas presentadas en este sentido desde hace años que no han sido ni discutidas ni dictaminadas. Tiene razón el gobierno federal en subrayar, cuando le piden que envíe la iniciativa, que ahí están las mismas y que el congreso se tiene que hacer cargo de ellas. Pero también es verdad que la situación que está viviendo el país exige, si es necesario, realizar un esfuerzo adicional, presentar, porque ya se tiene elaborado, el compendio compatibilizado de esas iniciativas, hacerlo de la mano con los sectores sindicales y empresariales que estén dispuestos a hacerlo y dejarlo sobre la mesa del legislativo. Si no se

actúa así no habrá reforma laboral (quizás con ello tampoco, pero no se pierde nada) y pocas cosas parecen ser más importantes en estos momentos que buscar preservar los empleos. Se deben flexibilizar el mercado y las reglas porque, simplemente, las normas actuales favorecen el desempleo y la informalidad. Y será más grave en el futuro: porque los empleos que se están perdiendo en estos meses difícilmente se convertirán luego en empleos formales, porque el costo comparativo de crear cada uno de ellos es cada vez más alto. Cuando la mayor parte de la población que de alguna manera trabaja en el país, está fuera de los esquemas tradicionales que norma la ley federal del trabajo resulta evidente que la misma debe ser modificada. Es responsabilidad de los legisladores, pero el ejecutivo debe ser el impulsor de la medida, presentando la iniciativa o el compendio de éstas, para tratar que salga adelante.

El PRI y sobre todo Manlio Fabio Beltrones, hablan de una ley de emergencia económica. La idea no es mala, sobre todo si se pueden incluir capítulos que, por las negociaciones políticas, han quedado abandonados o han sido mal resueltos en las negociaciones anteriores. El tema fiscal es particularmente importante, aunque existe la tentación de imponer reducciones fiscales sin contrapartes que lleven a ampliar el universo de contribuyentes. En los países, como Estados Unidos o Europa, las reducciones fiscales funcionan porque todos pagan impuestos, y los

ingresos se compensan con el consumo. No es, ni remotamente, nuestro caso, pero se podrían revisar algunas de las propuestas que presentó desde la semana pasada el Consejo Coordinador Empresarial en ese sentido. Lo que resulta interesante es colocar esas medidas en una ley de emergencia en este caso económica, para darles un periodo determinado de aplicación en condiciones específicas de la misma. Y para ello se requiere también de un empujón político del ejecutivo, lo mismo que para el proceso de simplificar las licitaciones en lo que parecería haber acuerdo con los partidos, entre otras razones porque ello beneficia también a los gobernadores.

Pareciera que los temas de seguridad hubieran quedado fuera de la agenda legislativa, en realidad no es así. Quedaron pendientes varias leyes en el periodo anterior: la ley de la policía, la de la PGR y la ley antisecuestros. Sólo ésta parece estar en la lista de los legisladores, y si es así se deberá, entonces, acelerar y mucho, los mecanismos de decisión del propio ejecutivo, porque hay demasiados capítulos que han quedado en una zona de sombra. El tema de las policías y de la procuraduría es clave, lo mismo que los avances (esos sí ya aprobados) en torno al sistema nacional de seguridad pública, incluyendo la operación plena del mismo. Lo cierto es que en las negociaciones internas, todo parece indicar que se tendrá un acuerdo legislativo que permitirá tener operaciones policiales centralizadas a nivel federal pero se con-

servará la capacidad de la PGR de contar con una policía investigadora que dependa del ministerio público. Existe un aval del PRI a esa posición, y tendría el apoyo de los otros partidos, incluso saldría primera la ley de la PGR, dicen los legisladores e inmediatamente después la de la policía federal. Y el ejecutivo deberá apresurarse a implementar esa política. La ley antisecuestros es urgente, pero allí el problema es otro: no han ratificado la reforma constitucional, para poder sacar a partir de allí un ley reglamentaria, 16 estados.

Por supuesto que hay más temas, mucho más, que podrían ser incorporados a la agenda legislativa, pero no nos equivoquemos: el interés central de los partidos no estará puesto en el congreso, y en todo caso buscarán que éste sea una plataforma para su actividad electoral. Por eso, el ejecutivo no puede, ni debe, esperar que de allí salgan en este periodo las propuestas, debe tratar de sacarlas adelante aunque sea en forma temporal para que puedan aplicarse ahora, que es cuando se necesitan y no cuando, como ocurrió con el tema energético, la ola ya haya pasado.

Y para eso se requiere que buena parte del gabinete, insistimos, salga de la zona de confort en la que se protege y se ponga a hacer política: en los despachos, en las calles, con los partidos y con la gente. Hoy quienes realizan esa tarea se pueden contar con los dedos de una mano.

■ POR EMILIO RABASA GAMBOA

# El contraataque televisivo

as cadenas televisivas, TV Azteca y Televisa, interpretaron la reforma electoral aprobada por el Congreso de la Unión como una declaración de beligerancia entre ellas y el Estado mexicano, y ahora montaron un contraataque utilizando los spots de los partidos y del IFE.

El ciudadano no es imbécil; bien sabe que no cierto que "por orden del IFE y en cumplimiento de las disposiciones del Cofipe", TV Azteca y Televisa debían presentar en bloques tres minutos los spots de los partidos políticos y del organismo electoral, interrumpiendo programación continua, como afirma la leyenda que precede a los spots televisivos y que las televisoras pusieron en nuestras pantallas.

La verdad es que se trata de una contraofensa, primero en contra del Congreso de la Unión, que aprobó la prohibición de que los partidos políticos compraran propaganda electoral en los espacios electrónicos.

Cuando las televisoras encadenadas intentan un espectáculo como el Super Bowl

para lanzar al aire paquetes de spots acumulados, fuera de los tiempos comerciales, no es que estén acatando las órdenes de la autoridad electoral, como lo afirman, sino que están usando la junto con la ley para enfrentar al telediario en contra del Estado mexicano que aprobó la reforma, del organismo que debe cumplirla y hacerla cumplir, de los partidos políticos que anuncian su propaganda en esos spots, y en contra también del presidente Felipe Calderón por haberla promovido y no haberla vetado.

Todos ellos figuran en la referida leyenda. El mensaje de TV Azteca y Televisa en lenguaje llano sería: "Mira, ciudadano, a lo que me obligaron a hacer tus diputados y senadores que aprobaron esa reforma y ahora me obligan a hacer las autoridades electorales y el gobierno. Si te molesta la interrupción de tu partido, ellos son los culpables, no yo, la televisoras, que se limita a obedecerlos"; en sus propias palabras: "Amigos, mi modo (sic), a continuación tendrán que ver la propaganda de los partidos políticos".

Es la revancha de las televisoras por haberles privado de las jugosas ganancias que les proporcionaba la compraventa de los spots por los partidos, y que en último extremo está dirigida contra nosotros, los contribuyentes, puesto que de nuestros impuestos salió ese pago.

Además de mentir, las televisoras dan una clara muestra de insensibilidad. En momentos en que una grave crisis económica golpea a la sociedad mexicana, cuyo efecto más dramático es el desempleo, y de que se encuentra profundamente lastimada por la inseguridad pública, es cuando se le irrita mayormente con esta ofensiva electoral, incrementando con ello el fuego de la hoguera.

¿De qué se trata? ¿Se busca desestabilizar al país ya más de lo que está, generando una nueva turbulencia política? ¿O se trata de dinamitar nuestra ya de por sí frágil democracia, precisamente en el momento clave de elecciones federales y locales? Los ciudadanos merecemos una respuesta.

## POLÍTICA

# Internet, pieza clave en los procesos electorales, advierten catedráticos

FIDELINA PALACIOS VEGA

Internet es un espacio en crecimiento en México en cuanto a su uso en procesos electorales, "va cambiando, va en aumento, crecerá a la par de la tecnología en nuestro país y es ante todo un espacio en constante progreso", coincidieron en afirmar especialistas de la matemática y catedráticos de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

Germán Espino Sánchez, Doctor en Ciencia Política por la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), y profesor investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la UAQ, afirmó que internet influye en la agenda *setting*, pues medios formales toman de ahí algún video de un político y lo vuelven noticia, mucho ha servido "para la guerra sucia del PAN en Querétaro. Por ejemplo, durante el próximo periodo electoral tal vez se use el internet, pero más como campaña negativa".

Sin embargo, añadió, internet tiene también su parte peligrosa "por no estar regulado en la Ley Electoral, se sale de control", aunque ya se plantea regularla. En México, dijo, no causa tanto impacto este medio en procesos electorales, pues el país se encuentra atrasado tecnológicamente, aseguró el profesor investigador.

Además, Espino Sánchez aseguró que la campaña en internet de Barack Obama es un 'modelo a seguir', pues este medio tiene gran alcance, "se dio la llamada *campaña tierra*, que es la campaña directa entre candidato y

elector, se difundieron propuestas principalmente por Facebook y se hicieron redes de seguidores".

De acuerdo con la perspectiva del Maestro en Comunicación y Política por la UAM Xochimilco, y autor del libro *El nuevo escenario de las campañas presidenciales*, ya no son los estrategas los que hacen la campaña. Al usar este medio tecnológico, es la gente quien lleva a cabo la campaña electoral. Por otro lado el uso de la televisión por internet, como YouTube, es de impacto mundial, manifestó.

**>>Su buen uso permitiría la interacción político-elector:**  
Ángel Balderas

Entrevistada por **Tribuna de Querétaro**, Miriam Herrera Aguirar, Doctora en Comunicación por la Universidad de La Sorbona en París, Francia, y quien actualmente se desempeña como profesora investigadora de la FCPS, precisó que "internet es una especie de retransmisión del mensaje lineal", es decir, la información que algún candidato político emita por esta vía sólo llegará eficazmente a algunos usuarios con acceso a este medio, y estos a su vez retransmitirán, de acuerdo a su interpretación, el mensaje a otros sujetos.

"El mensaje lineal como tal, emisor, mensaje y receptor llegarán íntegro a el primer usuario, sin embargo este será un intermediar-

io entre el político y el electorado, fungiendo como retransmisor del mensaje dotado ya de una intención", manifestó.

En términos informáticos, en México internet resulta 'un lujo' para los usuarios, pues la renta de este medio es muy caro, los precios que se manejan son muy altos com-

parados con Europa o Asia, además de que la calidad que se ofrece es muy baja pues México se encuentra 61 veces por debajo de Japón, enfatizó Ángel Balderas Puga, profesor de la Facultad de Ingeniería de la UAQ, con línea de investigación en Integración de la Informática en educación matemática.

Balderas Puga señaló que la poca calidad y el encarecimiento del internet provocan una limitación para los usuarios en México; sin embargo, apuntó, es una buena herramienta para los procesos electorales, pues la ventaja que tiene es la accesibilidad a cualquier hora y la interacción entre político y electorado.

Para un político resulta barato hacer campaña en línea, señaló el catedrático universitario, debido a que se puede realizar una página web o un blog para subir sus propuestas, la renta de un servidor al año oscila entre los mil pesos, y se 'ahoran' insumos al colocar sus textos en la red.

Otras ventajas de las campañas en línea y el uso del internet por políticos, de acuerdo al doctor en Ingeniería, son la poca censura a este medio en comparación con los medios impresos, permite la interacción político-elector y existe una retroalimentación en la campaña al tener un sitio de propuestas políticas.

“El uso de *Facebook* en campaña electoral es más provechosa en cuestión de imagen, está pensado para eso y las páginas *web* son más para texto, como para subir propuestas y que sean consultadas en línea”, finalizó Ángel Balderas, quien dijo que internet va cambiando y va en aumento, conforme avance la tecnología será mayor su accesibilidad.

A H O R A  
Q U E R É T A R O  
Y . . .

La Constitución  
de 1917...



ALFONSO F.  
GONZÁLEZ RIVAS

**E**l 5 de febrero de cada año conmemoramos un año más de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, documento base del orden jurídico que rige a todo el Estado Mexicano, (bueno menos al crimen organizado y a las narcoorganizaciones), el día de ayer estuvo el Presidente Calderón celebrando el magno evento cívico, ahí se congregaron los de la Conago, representantes de los poderes Legislativo y Judicial y políticos de moda.

Esta celebración tiene mucho de singular, por todo lo que gira alrededor de México, como es la crisis mundial, el desempleo, la recesión (nulo crecimiento) el dólar sobrevaluado, y como pilón el gran problema de la criminalidad e inseguridad que impera en todo el país, además del 'fuego amigo' del vecino del norte cuando nos califican de un 'Estado fallido'.

Por todo eso el Presidente Calderón a endurecido su discurso donde dijo 'Las instituciones del Estado Mexicano exige de todos sus hijos lealtad a la patria y voluntad inquebrantable'.

Pero eso no es suficiente, no nada más con discursos se resuelven los problemas que aquejan al país, se requiere, de inteligencia y oficio político, y si lo vemos friamente la clase gobernante está muy lejos de esas dos capacidades.

Sí bien la Constitución federal es la que nos da ese orden jurídico traducido en armonía, paz social, seguridad jurídica, etcétera, también es cierto que hoy en día es el documento que menos se respeta, que menos se observa, bajo ese contexto las autoridades tiene que emitir leyes de excepción, porque sin lugar a dudas estamos en un estado de excepción.

De no hacerlo peligran las elecciones del 5 de julio, de no hacerlo peligra el Estado mexicano, y tendríamos que tragarnos ese cuento del 'Estado fallido', o de compararnos con el país más anárquico del mundo, Pakistán.

¿Sobre la Constitución? Comentar que ha tenido más de 600 reformas, que literalmente no es la Constitución de 1917; sin embargo, es la que debemos respetar observar y exigir que cumplan las autoridades lo que ella ordena.

En lo personal.- El día de ayer en sesión ordinaria del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro A.C. el político local Jesús Rodríguez Hernández tuvo una excelente y brillante disertación: no asistió.

# CON - V E R - G E N T E

## Mi querido presidente



Hace un par de meses en esta misma columna, escribíamos referente a las malas administraciones que le ha tocado al municipio de San Juan del Río, claro que le ha tocado de todo, administraciones van y vienen y muchas de ellas con acuerdos políticos, desde 1991, cuando Enrique Burgos estrenó al PAN en San Juan, después en 1994, la concertación donde le quitaron la Presidencia Municipal el jefe Diego, cuando el PRI, había recuperado ante la pésima administración, y que las negociaciones del PRI nacional, hicieron un retroceso al San Juan del Río, de todos. Es hoy el caso otra vez de este municipio, un municipio que todos los días se levanta con olores muy fuertes en la zona industrial y que afecta a las zonas populares, son ya muchas las quejas de día y noche, y que la autoridad ambiental, no hace nada. Muchas de las empresas son investigadas por la PROFEPA, claro nacional, porque el delegado estatal se volvió cómplice de la actual administración y para prueba un botón, ahí tiene el caso de que el delegado de PROFEPA, le regala el certificado de Municipio LIMPIO al Presidente Municipal, esto sólo se ve en San Juan del Río y con el llamado mundo de JORGILANDIA, así como la gente lo comenta desde el mercado Juárez, y como se le denomina a la actual administración municipal.

En muchas ocasiones empresas hacen las revisiones de sus contaminantes, y muchas de ellas cumplen con lo establecido, pero en San Juan, los amigos son primero, así como en los viejos tiempos del PRI, hoy el actual alcalde se pasea por lugares muy controvertidos y se deja ver en lugares sociales, porque en San Juan, no pasa nada. Empresas cumplen, los amigos del alcalde no, así lo denuncian muchos de sus comerciantes del municipio, que sólo esperan ver, cómo sube el impuesto predial y cómo se deshacen caminos en las comunidades de San Juan del Río, cuestiones que la actual entidad superior de fiscalización no hace nada, con este asunto de San Juan en sus obras, pero eso no es todo, este alcalde, como dicen de PAPEL, no sólo hizo honor a

su apodo, ya que en un camellón de San Juan, se le ocurrió poner pasto sintético....si amigos, pasto sintético, ese que no se riega y que sólo vemos en canchas de futbol rápido, a este alcalde, se le olvida que México, nuestro país donde vivimos, tiene tratados internacionales, donde resalta lo debemos hacer en materia ambiental y en áreas verdes, pero ¿Cómo pedirle que los conozca? El caso es que varios camellones de San Juan, están de esta naturaleza artificial y los amigos de San Juan del Río, bueno, ahora tiene esta diversión.

El pasado domingo se llevó a cabo el Segundo Informe de labores administrativas, el primero de los 18 presidentes municipales, y claro, el primero de todos, al alcalde no le interesó que el Sr. Gobernador de este Estado, no haya dado su informe primero, a no, con tanto ego, ¿Cómo el Sr. Gobernador le ganaría a Jorge Rivadeneira?, la soberbia lo invadió y San Juan fue el primero, cuando todos los alcaldes esperando atentos el Informe del Sr. Gobernador de este estado, claro alguien dígale a Rivadeneira que San Juan está en Querétaro. Desde hace muchos años, el Gobernador daba la pauta desde su Informe, lo único que se percibió, es su urgencia de ganarle al gobernador, todo esto con la gran urgencia también de ser otro soñador a la gubernatura del Estado, qué bueno, que esperamos de este alcalde, él dice que será el candidato del PAN, pero bueno, con esa mentalidad, veremos dónde lo dejan.

Así es amigos, Jorge se comprometió a ser candidato del PAN al gobierno, eso quiere decir que Jorge y su soberbia

de apellido, es hoy en día el alcalde con ganas de ser, pero que sólo sería el ridículo de propuestas, dicho por muchos panistas de Querétaro, que su servidor preguntó por él, ya que el propio Jorge, no tiene ni el 5% de la intención del voto dentro del PAN. Pero quien lo alienta y le dice todo lo que haga es el famoso Eduardo Presa, conocido como el super asesor y maestro de Jorge Rivadeneira, él es el único que le dice, qué hacer y cómo hacerlo, él mismo lo llevará al rincón, donde nadie le haga caso, Eduardo Presa, sólo prepara petardos.

San Juan del Río dejó de ser el municipio tranquilo, la alcaldía de puertas abiertas, es más muchos alcaldes del PAN, tenían otra actitud, había tranquilidad laboral, pero en esta administración sólo existe el terrorismo laboral, ya que ha sido la peor administración que registra conflictos y despídos laborales, todos ellos sin justificación y con amenazas ante los trabajadores, ahí está el caso más reciente donde Gregorio López, su principal contrincante, no le perdona la campaña política del 2006 y abusando del poder, lo está todos los días hundiendo con difamaciones, que dicho sea de paso, nunca el alcalde le ha comprobado nada a Gregorio López, actual líder sindical, no de esta administración, sino de muchas más.

Jorge Rivadeneira llegó al Segundo Informe con su super escuadrón político y policiaco, preparó un foro así como de 500 sillas, y una gran seguridad a los alrededores, así como si llegara un Secretario de Estado, pero no era gratis este asunto, había información de que se sabotearía dicho Informe, así de ese tamaño era su miedo por salir a dar su informe. Policía montada, sólo vimos tres caballos, patrullas, y su gran equipo de seguridad, esa que sólo el alcalde nos dice cuál es el nivel de su miedo en San Juan, él puede tener seguridad, un ciudadano no puede tener tantos y tantos escoltas que no sabemos de dónde son, así como llega a los restaurantes de Querétaro y que llegan armados.

Jorge y su municipio están pasando a la historia, Jorge ya se va, es el último ego quedado, sueña con ser gobernador, claro no tiene la capacidad de serlo, ni mucho menos el apoyo, es insubordinado con la presentación del informe y sus egos les cuestan muy caros a los san juanenses, ¿Qué será de San Juan?

Su terquedad, lo llevó a cometer muchos errores, primero decir que el Río San Juan, no está contaminado, decir que las empresas de San Juan no contaminan, en el primer asunto, la Comisión Nacional del Agua detectó que el Río de San Juan está contaminado, ¿o Jorge Rivadeneira confundió el Río de San Juan con la alberca de San Gil?, bueno, es posible,

en segundo lugar, el Partido Verde Ecológista de México, vino desde la Ciudad de México a poner sellos de clausura a una empresa de sus amigos por no cumplir con normas ambientales y su defensa fue más que evidente, ese es el nivel de soberbia de Jorge, el que te escucha.

Esta administración municipal, nunca compartido la política social, ahí está su Secretaría de Gobierno, que bueno, el jefe Diego de San Juan, estaba más que complacido, después de que a Cristina Fernández la quitaron de regidor y bien liquidada de la LIV Legislatura local, aceptara esta posición, el trabajo político o social, nunca se dio de forma certera, no hay comunicación política dentro de esta alcaldía, lo que si hay es un revanchismo político, por los que piensan mal de Jorge Rivadeneyra y la lista es grande. Los compromisos políticos de Jorge, no los conoce, son mas económicos, él nunca ha sido político, simplemente no hay historial.

Jorge y San Juan va más allllaaaaaaaaá.....adiós.



o p i n i ó n  
**Sin reticencias**

Anna Soriano

## **Los ideales ahora, no son...**

Todos tenemos ideales, y son necesarios para la motivación que requieren nuestros pasos por este mundo, que lo más seguro es que siempre mutará, inesperadamente nos mostrará una cara nueva a cada sol.

Este cinco de febrero, en la conmemoración del XCII Aniversario de la Constitución de 1917, la clase política ha señalado la necesidad de transformar al Estado Mexicano. Los discursos coincidieron en la visión de tener que fortalecer al país principalmente en materia de seguridad y la reactivación económica.

Es bueno proponer, a pesar de la demagogia soñadora, pero es mejor ver los resultados, ¿no creen? No hago tanto alarde, porque como dice el mandatario nacional, México requiere la lealtad de sus hijos.

De hecho reconozco en Felipe Calderón su honestidad para reconocer los males que tiene el país, pero no es suficiente con eso. También se valora las acciones que se han desprendido desde los Poderes del Estado, pero en algunas administraciones locales, hay casi empujarlos para que decidan actuar y es ahí donde se atoran quizás los resultados. Un compañero de la redacción me decía que todo es parte de un proceso, que los resultados son paulatinos, pero si regreso a Grecia, Platón ya nos planteaba las rutas por las cuales tener un Estado ideal, el que no vemos por ningún lado. ¿Dónde han perdido tantos años?

Para el filósofo griego, la persona que debe estar al frente de un pueblo debe ser aliado de la sabiduría, pues a través de ella es como conoce no solamente la realidad política, sino la social.

En la *República*, hace una estratificación de aquellos que deben ser electos como los pilotos de la nave, y deja al resto el trabajo para el progreso. En su obra, ese gobernante debe hacer el bien general, porque reconoce que así obtendrá la felicidad.

Pero sucede que el bien significa para muchos primero un beneficio para sí mismo, luego para él-ella, y al final igual, pese a las normas que impiden una acción de este tipo. Desde la *República* ya se hablaba del "bien común", pero al paso del tiempo se ha desvirtuado este concepto compuesto.

Veámos lo que el planteaba y encontrarán lugares comunes-presentes-reiterados-casi perpetuados:

En la degradación del Estado ideal y en la transición de su debacle a la conformación de otro sistema político, surge la "timarquía": cuando los gobernantes acumulan riquezas a hurtadillas y espaldas de la sociedad. Sus decisiones no son para todos, sino para unos cuantos.

De la "timarquía" se desprende la "oligarquía", un Estado con dos realidades. La de los pobres y la de los ricos. Ya sé que se pueden estar preguntando: ¿qué no vivimos en una democracia? Pues sí, pero la oligarquía en ella es un lugar común.

Já!, Platón me da la razón anticipada cuando desprende de la oligarquía a la democracia, en donde además de ricos y pobres resulta que todos quieren gobernar y lo peor es que coincide con otro lugar común: "los ignorantes tienen tanto poder como los sabios". Le podría decir a varios: ¡holaaaaaa! Nos leemos en la siguiente.

*anna\_sori@hotmail.com*

## ASTERISCOS

\***GIRAPRESIDENCIAL O DESFILE DE SUS PIRANTES?**- Interesante resultó la primera visita del Presidente Felipe Calderón a tierras queretanas. Endonde la lucha electoral parece que ya inició, y con todo.

\***JUNTOS PERO, NO REVUELTOS.**- Durante la visita, se pudo ver lo mismo al anfitrión y aspirante del PAN a la gubernatura, **Manuel González Valle**, que a su posible rival del tricolor, el Senador **José Calzada**.

Teatro de la República, estuvieron también el todavía Alcalde de Juan del Río, **Jorge Rivadeneyra**, y a sus compañeros de partido, **Armando Rivera**, que también quiere, bien acompañado de ex Gobernador, **Ignacio Loyola**.

\***FIN DE SIGLO.**- La pregunta que muchos se hacían ayer, es de qué hablarían el ex Mandatario queretano y **Rivera**, quienes llegaron tempranito a desayunar en el 'Fin de Siglo', frente al recinto republicano. Mmmmmmm.

muy bien", fue lo que algunos de los concurrentes alcanzaron a escuchar de **Loyola**. Otros aseguran que **Rivera** le reveló datos sobre el encuentro que el exalcalde queretano tuvo, el fin de semana, con el mandamás del PAN, **Germán Martínez**. ¿Será?

\***SALUDO PRESIDENCIAL.**- Por cierto, llamó la atención el cálido saludo que el Presidente **Calderón**, al final de la ceremonia, le dio al diputado federal queretano, y compañero del partido, **Pancho Domínguez**. Quien busca ser el candidato blanquiazul a la capital.

\***TOMA FORMA.**- Poco a poco, el Partido Convergencia va armando su rompecabezas de cara al proceso electoral del 5 de Julio. Aprovechando el desgaste de los llamados 'partidos grandes' -léase Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática- ha logrado tal crecimiento que en un par de elecciones logró lo que al PRD le tomó más de una década, es decir, ganar una alcaldía.

\***EL PRIMERO.**- Ahora, ya tiene amarrado a su candidato a la Gubernatura, que es el ex dirigente estatal panista y ex diputado local blanquiazul, **Ramón Lorencé Hernández**, quien ha venido haciendo de manera muy discreta -sin prisas pero sin pausa, como dirían- reuniones en varios municipios para ganar adeptos a su causa.

\***EL SEGUNDO.**- También tiene amarrado al Presidente del Consejo de Administración de la Caja de Ahorros Bienestar, **Agapito Arellano Ponce**, como su candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro.

\***EN FORMA.**- Pero no se han quedado, de hecho ya se instalaron en sesión permanente en el Comité Directivo Estatal del partido naranja, para sesionar una vez por semana, con reuniones de trabajo donde se están afinando las estrategias con cada uno de los candidatos.

\***EN EQUIPO.**- Porque no sólo son esos dos, de los que ya se ha hablado suficientemente, los candidatos que en este momento tiene amarrados el equipo que han formado los **José Luis Aguilera**, padre e hijo, y **Marco Antonio León Hernández**.

\***VAN POR MÁS.**- Hasta esta semana, tienen adelantados otros dos candidatos a Presidencias Municipales. Y, por lo que se ve, van con todo para ampliar la mancha naranja en la geografía política queretana, porque la gente que han convencido son dos gallos bastante fuertes en sus respectivas demarcaciones.

\***IMÁN.**- Se trata de dos ex priistas, dos ex alcaldes, que estarán buscando regresar a recordar viejas glorias, con todo el conocimiento de lo que debe ser la operación política y, sobre todo, que podrían capitalizar el descontento que existe contra su ex partido y contra Acción Nacional.

\***EL TERCERO.**- El primero es **Luis Franco Mejía**, quien estuvo al frente de la administración municipal de Amealco durante el periodo comprendido del 01 de octubre de 2003 al 30 de septiembre de 2006, y fue sucedido en el cargo por **Javier Cajiga Rodríguez**. Ahora la buscará de nuevo por Convergencia. Este año, intentará repetir la aventura.

\***EL CUARTO.**- El otro es **Leobardo Vázquez Briones**, que renunció al Partido Revolucionario Institucional en 2006 desilusionado por la forma en que se había manejado la designación de los candidatos, particularmente de quien lo habría de buscar sucederlo. El gobernó Colón entre 2003 y 2006. Y buscará hacerlo de nuevo, pero ahora cambiará la camisa roja por la naranja.

\***CONFIANZA.**- Es más, el 20 o 21 de febrero, visitará Querétaro el senador **Luis Maldonado Venegas**, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Convergencia, para platicar con los aspirantes y empezar a trabajar en la estrategia para buscar sumar más triunfos a los ya obtenidos.

\***COMO CHIVO.**- El que no se midió fue el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática, **Horlando Caballero Núñez**, con los destapes que realizó el miércoles.

\***EN CRISTALERÍA.**- Y es que se puso a lanzar nombres al aire de los aspirantes a cada uno de los cuatro distritos federales en que se divide el Estado. Sólo que olvidó un pequeño detalle: consultar con ellos si quieren, verificar si militan en el PRD y si coinciden con la ideología del partido.

\***¡AVÍSALES!**- Resulta que el primero que aclaró que nada que ver con pretender ser candidato del PRD a diputado federal por el Distrito IV, como lo había dicho **Caballero Núñez**, fue el ex presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, **Pablo Enrique Vargas Gómez**.

\***NI TAN CABALLERO.**- El propio **Pablo Enrique Vargas** se ocupó de aclarar que él ni es militante del PRD, ni le interesa buscar cargo de elección popular alguno, ni sabía que estaba en la lista difundida por **Horlando Caballero**. Se dijo respetuoso de los militantes y, por tanto, que entre ellos se busque a sus candidatos.